



### ～令和8年 1月の行事予定～

1 (木) 元日  
8 (木) ほがらか会  
11 (日) 新見市消防出初式  
12 (月) 成人の日  
14 (水) 足見生き活き教室  
17 (土) 足見とんどまつり  
足見長寿会新年互礼会  
18 (日) 草間ふれ愛とんど祭  
24 (土) 手打ちそば教室《公民館主催事業》  
友愛訪問【足見】【草間】  
30 (金) 草間いきいき健康アップ教室

～2月の行事予定～

3 (火) 節分  
11 (水) 建国記念の日  
12 (木) ほがらか会  
14 (土) 男性の家庭料理教室《公民館主催事業》  
15 (日) 土橋とんど祭り・地区民の集い  
18 (水) 足見生き活き教室  
20 (金) 草間生き生き健康アップ教室  
21 (土) きのこ栽培講習会(詳細未定)  
23 (月) 天皇誕生日

注： 2月の予定は変更となる場合もあります。

# 謹賀新年

明けましておめでとうございます  
皆様のご健康とご多幸を  
心よりお祈り申し上げます。  
旧年中は大変お世話になりありがとうございました  
本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます

**牛**

足見  
草間  
土橋

各地区人口と(センターだより配付)世帯数〔令和7年12月22日〕

	草間	土橋	足見	合計	(対前月)
人口	556 (-5)	210 (-1)	199 (-2)	965	-8
世帯数	221	80	65	366	±0

## 門松づくり講習会

12月13日(土)、草間市民センター玄関に門松が飾られました。今年も、公民館の委託事業として門松づくり同好会(堀江利明代表)が作業を行いました。この日は、草間、土橋(交流センター)、足見(ふれあいセンター)から関係者12名が集まり、竹の伐採から切断加工を行い、3地区の材料を調達し、それぞれ持ち帰り設置しました。草間では、市民センター玄関に松や梅、南天、紅白の葉ボタンなどを植え、きれいに仕上げられ設置されました。

この門松は、今年の各地区的とんど祭りまで飾られます。



しめ縄飾りづくり教室

12月22日(月)、草間公民館別館において、白やまぶき会(西山嘉治会長)の5名の方々に講師をお願いして(草間公民館放課後こども教室)、迎春行事のしめ縄飾りづくり教室(文化伝承活動)を開催し、草間台小学校の5・6年児童7名と教員3名が参加しました。

最初に、西山会長から、しめ縄飾りの意味や作り方について説明を受けた後、児童らは、指導を受けながら実際にわらで縄をなうこと体験しました。続いて予め会員が制作した注連縄に、ヒイラギなどの飾りを付けてそれぞれ完成させることに挑戦、奮闘しました。児童たちは、約1時間一生懸命しめ縄飾りづくりに取り組み、思いや願いを込めた我が家用のお飾りを完成させ、とても満足そうでした。良い午年正月を迎えることでしょう。



12月13日(土) 午後、草間公民館主催事業として、正月用の寄せ植えをする「園芸教室」を開催しました。フラワーショップ金子(新見)の金子由香さんを講師に、8名が新春に合った和洋折衷の寄せ植えに挑戦しました。最初に、木、花の特性、管理の仕方などについて説明があり、その後、寄せ植え作業を始めました。

楕円鉢に軽石、土を入れ、サザンカ、わすれな草、ビオラ、葉ボタン、松、南天もどき、水仙等を向きや高さを考えながら寄せ植えを完成させ、白いカン石を敷き詰めました。最後に正月らしく金銀の水引を飾りました。

参加者は楽しく寄せ植えに取り組み、出来上がりに満足そうでした。



草間カルスト里山の会表彰



10月28日(火)、令和7年度備中県民局 地域づくり推進賞(局長表彰)の表彰式がありました。新見市からは、草間カルスト里山の会が、「カルスト台地の特性を生かした地域づくり」の取り組みで受賞されました。草間地域の特産品である桃・ピオーネ・梨を活用したコンポートづくり、そばの名産地草間を守るために新たに新蕎麦祭りイベントの開催やそば粉クッキーなどの商品開発、カルスト山荘「ヴィラージュかくれんふえると」周辺に体験農園を整備し草間地城の関係人口や交流人口の創出に取り組んでいたこと、配食サービスを行うなど一人暮らしの高齢者等の見守り活動を続けていたことが高く評価されました。さらに、12月17日(水)には、地域のポテンシャルを活かし地域の活性化・所得向上への取り組みが認められ、中国四國農政局「ディスカバー農山漁村(むら)の宝」地方奨励賞を受賞されました。また、草間カルスト里山の会は、12月には岡山県庁食堂で草間のそば粉を使った特製ランチ「そばのペペロンチーノ」を提供され、自然豊かなそばの産地のPRもされました。

今後のさらなる地域おこし活動を期待しております。